

Le calcul des comptes nationaux dans un pays en crise : présentation de l'INS Côte d'Ivoire

- Le 24 décembre 1999 : le régime du Président Henri Konan. BEDIE est renversé. Le 19 septembre 2002, une tentative de coup d'Etat échoue et se transforme en une rébellion. Le pays est divisé en deux entre le nord et le sud. Les accords de Ouagadougou d'avril 2007 partagent le pouvoir d'Etat entre la rébellion, le camp présidentiel et l'opposition et prévoient l'organisation d'élections libres et transparentes sans exclusion.

Le fonctionnement de l'Institut National de la Statistique a été bien sûr affecté par cette crise. Pendant la période de novembre 1999 à mai 2002, se sont succédés à la tête de l'Institut quatre Directeurs Généraux à la faveur des changements de régime.

L'information statistique nationale est aussi touchée par la coupure politique et administrative du pays et par l'aggravation certaine des trafics transfrontaliers.

Malgré son effectif relativement réduit, la division de la Comptabilité Nationale s'évertue à respecter le calendrier de calcul et de parution des comptes économiques (1 an pour le compte provisoire, 2 ans pour les comptes définitifs).